## Desarrollo de un inventario para la evaluación cognitiva en pacientes con dolor crónico (pp. 55-68)

Carmen Ramírez Maestre, María Rosa Esteve Zarazaga y Alicia Eva López Martínez Universidad de Málaga (España)

En el ámbito de estudio del dolor crónico, trabajos recientes subrayan la importancia de la evaluación cognitiva que llevan a cabo los pacientes sobre su dolor, sin embargo, es muy escaso el número de instrumentos que nos permite medir dicha variable. El principal objetivo de este trabajo es desarrollar un inventario para ello. Con una muestra de 224 pacientes, se crean los ítems del instrumento partiendo de la definición de evaluación cognitiva incluida en el *modelo transaccional del estrés* y las consecuencias del padecimiento de dolor crónico (p.ej., pérdida de autonomía, sensación de amenaza sobre su estatus familiar y laboral). El análisis de componentes principales arroja tres componentes de evaluación primaria: pérdida o daño, amenaza y desafío, incluidos en un total de 31 ítems. Las tres escalas mostraron altos niveles de consistencia interna y validez concurrente respecto al dolor, el afrontamiento y el funcionamiento diario. El *Inventario de evaluación cognitiva* para pacientes con dolor crónico (*IEC*) aparece así como un instrumento prometedor para su utilización en futuras investigaciones con este tipo de pacientes.